

504365

-4-

La unión hace fuer-  
tes a los débiles.

○ ○

La discordia destru-  
ye a los poderosos.

# BOLETIN LINOTIPICO

Órgano de la Asoc. de Linógrafos y Mecánicos de Santiago

Dirigido por el Bi-  
rector de la Asoc.

Y DE LAS

Cañuelas 1000

Se distribuye gratis

CHILE

Año I

Santiago (Chile) Setiembre 13 de 1934

N.º 1

## NOTA EDITORIAL

Desde hace años, los obreros de imprenta trabajan por constituir una entidad fuerte. En parte lo han conseguido. Sin embargo, la estabilidad no ha sido posible conseguirla. Se ha intentado hacer un solo y grande consorcio, reuniendo todas las secciones que laboran en imprentas. El resultado ha sido incierto, su duración corta y... a comenzar de nuevo.

Ahora, los linógrafos han tomado a su cargo este trabajo y lo están atacando con bríos, comenzando por unirse a sí mismos primero. No ha sido tarea fácil llevar a feliz término esta primera fase del trabajo que se han propuesto realizar. Es del dominio de todos que aún nuestra Asociación está en pañales. No se ha podido darle aún, en dos meses de fuerte propaganda, llegar a imprimirle el rumbo fijo que debe seguir la organización.

Pero, diremos a los escépticos que ya nos encontramos en los postímenos del primer acto. Este acto primero: el de constituirse, ya está felicemente terminado. El próximo domingo 16, celebraremos asamblea general y en ella dilucidaremos de frente el rumbo a seguir: entidad libre o colocada bajo el dominio de la Inspección General del Trabajo.

Desde el domingo 16, comenzaremos los linógrafos el segundo acto. El entusiasmo y la comprensión de los deberes que cada cual tiene para consigo y para sus semejantes se manifiesta ya en forma ostensible en todos los compañeros.

¿Por qué han tirado lejos de si los linógrafos la envoltura de su indiferencia? Porque ella les era fatal. Ya lo están reconociendo, y más que todo este immense cambio operado en su modo de ser se debe a la confianza que van adquiriendo poco a poco, de que unidos se puede hacer una gran labor.

Para la actual dirección le es muy simpático hacer en este primer Boletín una exposición del trabajo realizado, durante este primer acto, pronto a terminar.

Tomad nota del hermoso balance de las actividades ya desarrolladas:

1º Constitución de los linotipistas y mecánicos en su totalidad.

2º Creación de un vocero: "El Crisol Gráfico", de hermosa presentación, buen papel satinado, de lectura seria, amena y constructiva, se ha enviado en canje a toda la América Latina y Estados Unidos. En contestación hemos recibido cartas y una buena e interesante revista "Mecanotipia", que edita los linógrafos de Buenos Aires. Nuestro periódico es orgullo del gremio y por él nos ha sido posible presentarnos con dignidad ante nuestros hermanos de América y EE. UU.

3º En forma de colectividad se están estudiando importantes reformas a la actual ley de Periodistas. Sólo hace pocos días se celebró una asamblea extraordinaria con asistencia de una delegación de Concepción, y un H. Diputado. La asistencia fue numerosa en grado superlativo y la importancia de las materias fue tal que los comentarios elogiosos se han prodigado con espontaneidad y los acuerdos no se han echado al olvido. Es la primera de las grandes asambleas. Se está preparando otra con asistencia de delegaciones de Valparaíso, Concepción y otras provincias. Hay optimismo.

4º Se trabaja con ardor por conseguir se prohíba a los jubilados linotipistas seguir ocupando las máquinas. Se ha hecho diversas diligencias ante la Dirección de la Caja respectiva. Se ha ido al Congreso, etc. Podemos dar la noticia de que el diputado señor Juan Bta. Bustos, presentó una moción que fue publicada en extracto por los diarios del día 12 del presente, apoyando esta campaña. El buen resultado de todo esto no se dejará esperar.

5º Se está trabajando porque las imprentas de obras que no cumplen con el tarifado y leyes sociales sean requeridas y sancionadas por la autoridad correspondiente.

6º La comisión mixta que estudiará los proyectos de reformas a la ley de periodistas, comenzó el domingo 9 su cometido y luego se reunió nuevamente el martes 11. Está ci-

# **Boletín linotípico órgano de la Asoc. de Lonógrafos y Mecánicos de Santiago.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Autor secundario: Asociación de Linógrafos y Mecánicos de Santiago (Chile)

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1934

## **FORMATO**

Diario

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Boletín linotípico órgano de la Asoc. de Lonógrafos y Mecánicos de Santiago. Santiago : La Asociación, 1934 (Santiago : Tall. S. Vicente). 1 no. ; 27 cm.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)